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Penelitian tesis ini dilatar belakangi oleh strategi kepala madrasah dalam 

meningkatkan kinerja guru melalui fungsi manajemen yang meliputi : 

formulasi , implementasi, evaluasi strategik yang digunakan mempersiapkan 

pendidik dalam usaha tantangan zaman era saat ini serta mampu bersaing 

dalam hasil yang baik. Karena dengan peningkatan kinerja guru yang 

dilakukan kepala madrasah di lembaganya merupakan sumber kekuatan 

dalma profesi yang diembannya. Sebagaia kepala madrasah juga harus 

mampu menggerakkan komponen yang ada di lembaganya guna 

meningkatkan kinerja guru dalam melaksanakan tugas sesuai tupoksinya, bagi 

guru akan sangat amat membutuhkan adanya dorongan semangat dan 

motivasi dari seorang pimpinan. Sebab hal tersebut merupakan modal yang 

penting sehingga hampir setiap kebijakan dan tindakan yang dilakukan oleh 

pimpinan mempunyai dampak positif dan negatif bagi bawahan/guru. 

Fokus dalam penelitian tesis ini sebagai berikut : 1) formulasi strategik 

dalam meningkatkan kinerja guru di MA Darul Hikmah Kedungwaru dan MA 

Al Fattahiyah Boyolangu Tulungagung?; 2) implementasi strategik dalam 

meningkatkan kinerja guru di MA Darul Hikmah Kedungwaru dan MA Al 

Fattahiyah Boyolangu Tulungagung?; 3) evaluasi strategik madrasah dalam 

meningkatkan kinerja guru di MA Darul Hikmah Kedungwaru dan MA Al 

Fattahiyah Boyolangu Tulungagung? 

Berdasarkan pertanyaan penelitian tersebut, maka dari tujuan penelitian 

ini adalah : 1) untuk mendiskripsikan bagaimana formulasi strategik dalam 

meningkatkan kinerja guru di MA Darul Hikmah Kedungwaru dan MA Al 

Fattahiyah Boyolangu Tulungagung? 2) untuk mendiskripsikan bagaimana 

implemenetasi strategik dalam meningkatkan kinerja guru di MA Darul 

Hikmah Kedungwaru dan MA Al Fattahiyah Boyolangu Tulungagung?; 3) 

untuk mendiskripsikan bagaimana evaluasi strategik dalam meningkatkan 

kinerja guru di MA Darul Hikmah Kedungwaru dan MA Al Fattahiyah 

Boyolangu Tulungagung? 

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengammrancangan 

studi multikasus. Teknik pengumpulan data menggunakan wawancara 

mendalam, observasi, partisipan dan dokumentasi. Analisis dilakukan dengan 

dua tahap yaitu analisis situs tunggal dan analisis lintas situs dengan 

mengunakan tiga alur yaitu: kondensasi data, penyajian data, dan penarikan 

kesimpulan. Pengecekan data keabsahan data dengan mengunakan 

perpanjangan keikutsertaan, triangulasi dan pembahasan teman sejawat. 



Hasil pembahasan dari penelitian ini bahwa: formulasi strategik dalam 

meningkatkan kinerja guru di MA Darul Hikmah Kedungwaru dan MA Al 

Fattahiyah Boyolangu Tulungagung adalah : 1) menyusun RKM, 2) 

merumuskan visi dan misi dan tujuan; 3) mementukan kurikulum madrasah; 

4) mengadakan berbagai progam kegiatan dalam upaya peningkatan kinerja 

guru; 5) meningkatkan kemauan dan kompetensi kinerja; 6) menumbuhkan 

sifat kerjasama dan keharmonisan: 7) membangun rsa terbuka; 8) 

membiasakan budaya malu; 9) kreatif; 10) melalu progam pengembangan 

keprofesinalan kepala madrasah; 11) beracuan pada kurikulum; 12) penetapan 

sistem kebijakan; 13) pennetapan kegaiatan pendukung; 14) menganggap 

bawahan sebagai tim/partner; 15) disiplin; 16) profesinalitas; 17) 

membangkitan semangt kerja. 

Implementasi strategik dalam meningkatkan kinerja guru di MA Darul 

Hikmah Kedungwaru dan MA Al Fattahiyah Boyolangu Tulungagung adalah 

: 1) pembinaan terhadap guru; 2) melaksanakan kerjasama yang baik; 3) 

upaya memberikan semangat kepada guru dalam pengembangan kurikulum; 

4) menuju keprofesionalan guru; 5) MGMP; 6) meingkatkan profesi melalu 

workshop; 7) memberikan dorongan melanjutkan studi pada guru; 8) 

memperhatikan kesejateraan guru; 9) pengaturan suasana kerja yang baik. 

Evaluasi strategik dalam meningkatkan kinerja guru di MA Darul 

Hikmah Kedungwaru dan MA Al Fattahiyah Boyolangu Tulungagung adalah 

: 1) laporan rekap hasil evaluasi; 2) penggunaan sistem penilaian dan 

ketuntasan belajar (KKM) melalui komuterisasi dapat mempermudahkan guru 

dan siswa agar bisa mengetahui kedetailan hasil siswa yang diperoleh; 3) 

pemberian reward bagi guru; 4) pembagian tugas tambahan jabatan sebagai 

wakil kepalam madrasah bagi guru yang mempunyai tingkat penilaian dan 

tinggi; 5) identifikasi evaluasi untuk merevisi permasalahan yang timbul; 6) 

network/internet merupakan sumber informasi. 
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The background of this thesis research is the madrasa head's strategy in 

improving teacher performance through management functions which include: 

formulation, implementation, strategic evaluation used to prepare educators for 

the challenges of the current era and to be able to compete in good results. 

Because the increase in teacher performance carried out by the head of the 

madrasa in his institution is a source of strength in the profession he carries. As 

the head of the madrasa must also be able to move the existing components in his 

institution to improve the performance of teachers in carrying out their duties 

according to their duties and functions, teachers will really need encouragement 

and motivation from a leader. Because this is an important capital so that almost 

every policy and action taken by the leadership has a positive and negative impact 

on subordinates/teachers. 

The focus of this thesis research is as follows: 1) strategic management 

formulation in improving teacher performance at MA Darul Hikmah Kedungwaru 

and MA Al Fattahiyah Boyolangu Tulungagung?; 2) implementation of madrasa 

strategies in improving teacher performance at MA Darul Hikmah Kedungwaru 

and MA Al Fattahiyah Boyolangu Tulungagung?; 3) strategic management 

evaluation of madrasash in improving teacher performance at MA Darul Hikmah 

Kedungwaru and MA Al Fattahiyah Boyolangu Tulungagung? 

Based on these research questions, the objectives of this study are: 1) to 

describe how the madrasah strategic formulation improves teacher performance at 

MA Darul Hikmah Kedungwaru and MA Al Fattahiyah Boyolangu 

Tulungagung?; 2) to describe how madrasah strategic implementation is in 

improving teacher performance at MA Darul Hikmah Kedungwaru and MA Al 

Fattahiyah Boyolangu Tulungagung?; 3) to describe how strategic madrasah 

evaluations are in improving teacher performance at MA Darul Hikmah 

Kedungwaru and MA Al Fattahiyah Boyolangu Tulungagung? 

This study uses a qualitative approach with a multi-site study design. Data 

collection techniques using in-depth interviews, observation, participants and 

documentation. The analysis was carried out in two stages, namely single-site 

analysis and cross-site analysis using three paths, namely: data condensation, data 

presentation, and drawing conclusions. Checking data validity by using extended 

participation, triangulation and peer discussions. 

The results of the discussion from this research are: the madrasah strategic 

formulation in improving teacher performance in MA Darul Hikmah 

Kedungwaru and MA Al Fattahiyah Boyolangu Tulungagung are: 1) compiling 



RKM, 2) formulating vision and mission and objectives; 3) determining the 

madrasah curriculum; 4) holding various program activities in an effort to 

improve teacher performance; 5) increase willingness and performance 

competence; 6) cultivating the nature of cooperation and harmony: 7) building an 

open mindedness; 8) getting used to the culture of shame; 9) creative; 10) through 

the madrasa principal's professional development program; 11) refers to the 

curriculum; 12) establishment of a policy system; 13) determination of supporting 

activities; 14) consider subordinates as a team/partner; 15) discipline; 16) 

professionalism; 17) generate enthusiasm for work. 

Madrasah strategic implementation in improving teacher performance at 

MA Darul Hikmah Kedungwaru and MA Al Fattahiyah Boyolangu Tulungagung 

are: 1) coaching teachers; 2) carrying out good cooperation; 3) efforts to 

encourage teachers in curriculum development; 4) towards teacher 

professionalism; 5) MGMP; 6) increasing the profession through workshops; 7) 

giving encouragement to continue their studies to teachers; 8) paying attention to 

teacher welfare; 9) setting a good working atmosphere. 

Strategic evaluation of madrasas in improving teacher performance at MA 

Darul Hikmah Kedungwaru and MA Al Fattahiyah Boyolangu Tulungagung are: 

1) recap report of evaluation results; 2) the use of an assessment system and 

learning completeness (KKM) through commuting can make it easier for teachers 

and students to know the details of student results obtained; 3) giving rewards to 

teachers; 4) the distribution of additional tasks for the position of deputy head of 

the madrasah for teachers who have a high level of assessment; 5) evaluation 

identification to revise problems that arise; 6) network/internet is a source of 

information. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 انًهخض

 

دساعخ )الإداسح الإعزشاريديخ نشإعبء انًذاسط في رحغيٍ أداء انًؼهى "أطشٔحخ ثؼُٕاٌ 

يزؼذدح انًٕاقغ في يذسعخ ثبَٕيخ ػهيب داس انحكًخ كيذَٔغٕاسٔ رٕنَٕغبخَٕغ ٔيذسعخ ثبَٕيخ 

ثشَبيح دساعخ اداسح انزؼهيى الإعلايي نهذساعبد انؼهيب  . ػهيب انفزبحيخ ثٕيٕلاَغٕ رٕنَٕغبخَٕغ

. ١:خبيؼخ عيذ ػهي سحًخ الله الإعلاييخ رٕنَٕغبخَٕغ ، ثقهى محمد آسيظ سيضال ، انًغزشبس

 الأعزبر انذكزٕس ثشيى يبعشٔكبٌ ، يبخغزيش انزشثيخ. ٢الأعزبرِ انذكزٕس انحبج ثُذ يؼَٕخ ، 
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خهفيخ ْزا انجحث ْٕ اعزشاريديخ سئيظ انًذسعخ في رحغيٍ أداء انًؼهى يٍ خلال ٔظبئف 

انظيبغخ ٔانزُفيز ٔانزقييى الاعزشاريدي انًغزخذو لإػذاد انًؼهًيٍ : الإداسح انزي رشًم

لأٌ انضيبدح في أداء انًؼهى انزي . نزحذيبد انؼظش انحبني ٔانقذسح ػهٗ انًُبفغخ ثُزبئح خيذح

َظشًا لأٌ . يقٕو ثٓب سئيظ انًذسعخ في يئعغزّ ْي يظذس قٕح في انًُٓخ انزي يًبسعٓب

سئيظ انًذسعخ يدت أٌ يكٌٕ قبدسًا أيضًب ػهٗ َقم انًكَٕبد انًٕخٕدح في يئعغزّ نزحغيٍ 

أداء انًؼهًيٍ في أداء ٔاخجبرٓى ٔفقبً نٕاخجبرٓى ٔٔظبئفٓى ، عيحزبج انًؼهًٌٕ حقبً انٗ 

لأٌ ْزا سأط يبل يٓى ثحيث يكٌٕ نكم عيبعخ ٔاخشاء رزخزِ . انزشديغ ٔانزحفيض يٍ انقبئذ

 .انًؼهًيٍ/ انقيبدح رقشيجبً رؤثيش ايدبثي ٔعهجي ػهٗ انًشإٔعيٍ 

طيبغخ اعزشاريديخ نهًذسعخ في  (١ :يشكض ْزا انجحث ػهٗ الأطشٔحخ ػهٗ انُحٕ انزبني

رحغيٍ أداء انًؼهى في في يذسعخ ثبَٕيخ ػهيب داس انحكًخ كيذَٔغٕاسٔ رٕنَٕغبخَٕغ ٔيذسعخ 

رُفيز اعزشاريديبد انًذسعخ في رحغيٍ  (٢ثبَٕيخ ػهيب انفزبحيخ ثٕيٕلاَغٕ رٕنَٕغبخَٕغ ؟؛ 

أداء انًؼهى في يذسعخ ثبَٕيخ ػهيب داس انحكًخ كيذَٔغٕاسٔ رٕنَٕغبخَٕغ ٔ ٔيذسعخ ثبَٕيخ 

انزقييى الاعزشاريدي نهًذاسط انذيُيخ في رحغيٍ  (٣؟؛  ػهيب انفزبحيخ ثٕيٕلاَغٕ رٕنَٕغبخَٕغ

أداء انًؼهى في في يذسعخ ثبَٕيخ ػهيب داس انحكًخ كيذَٔغٕاسٔ رٕنَٕغبخَٕغ ٔيذسعخ ثبَٕيخ 

 ػهيب انفزبحيخ ثٕيٕلاَغٕ رٕنَٕغبخَٕغ ؟

ٔطف كيف رؼًم انظيبغخ  (١: ثُبءً ػهٗ ْزِ الأعئهخ انجحثيخ ، فبٌ أْذاف ْزِ انذساعخ ْي

الاعزشاريديخ نهًذسعخ ػهٗ رحغيٍ أداء انًؼهى في يذسعخ ثبَٕيخ ػهيب داس انحكًخ 

( ٢كيذَٔغٕاسٔ رٕنَٕغبخَٕغ ٔيذسعخ ثبَٕيخ ػهيب انفزبحيخ ثٕيٕلاَغٕ رٕنَٕغبخَٕغ ؟؛ 

نٕطف كيفيخ انزُفيز الاعزشاريدي نهًذسعخ في رحغيٍ أداء انًؼهى في في يذسعخ ثبَٕيخ ػهيب 

داس انحكًخ كيذَٔغٕاسٔ رٕنَٕغبخَٕغ ٔيذسعخ ثبَٕيخ ػهيب انفزبحيخ ثٕيٕلاَغٕ رٕنَٕغبخَٕغ 

نٕطف يذٖ اعزشاريديخ رقييًبد انًذاسط انذيُيخ في رحغيٍ أداء انًؼهى في يذسعخ  (٣؟؛ 

ثبَٕيخ ػهيب داس انحكًخ كيذَٔغٕاسٔ رٕنَٕغبخَٕغ ٔيذسعخ ثبَٕيخ ػهيب انفزبحيخ ثٕيٕلاَغٕ 

 ؟ رٕنَٕغبخَٕغ

رقُيبد خًغ انجيبَبد . رغزخذو ْزِ انذساعخ َٓدًب َٕػيبً يغ رظًيى دساعخ يزؼذد انًٕاقغ

رى اخشاء انزحهيم ػهٗ . ثبعزخذاو انًقبثلاد انًزؼًقخ ٔانًلاحظخ ٔانًشبسكيٍ ٔانزٕثيق

: يشحهزيٍ ، ًْٔب رحهيم انًٕقغ انًفشد ٔانزحهيم ػجش انًٕقغ ثبعزخذاو ثلاثخ يغبساد ، ْٔي



انزحقق يٍ طحخ انجيبَبد ثبعزخذاو . ركثيف انجيبَبد ، ٔػشع انجيبَبد ، ٔاعزخلاص انُزبئح

 .انًشبسكخ انًٕعؼخ ٔانزثهيث ٔيُبقشبد الأقشاٌ

طيبغخ اعزشاريديخ انًذسعخ في رحغيٍ أداء انًؼهى في في : َزبئح انًُبقشخ يٍ ْزا انجحث ْي

يذسعخ ثبَٕيخ ػهيب داس انحكًخ كيذَٔغٕاسٔ رٕنَٕغبخَٕغ ٔيذسعخ ثبَٕيخ ػهيب انفزبحيخ 

طيبغخ انشإيخ ٔانشعبنخ  (٢،  ردًيغ يخطظ ػًم يذسعخ (١: ثٕيٕلاَغٕ رٕنَٕغبخَٕغ ْي

ػقذ أَشطخ انجشَبيح انًخزهفخ في يحبٔنخ نزحغيٍ  (٤. رحذيذ يُٓح انًذسعخ (٣. ٔالأْذاف

ثُبء ػقهيخ  (٧: رًُيخ طجيؼخ انزؼبٌٔ ٔانٕئبو (٦صيبدح انشغجخ ٔكفبءح الأداء ؛  (٥أداء انًؼهى ؛ 

يٍ خلال ثشَبيح انزطٕيش انًُٓي نًذيش  (١٠ .يجذع (٩. انزؼٕد ػهٗ ثقبفخ انؼبس (٨. يُفزحخ

رحذيذ الأَشطخ انذاػًخ ؛  (١٣اَشبء َظبو انغيبعخ ؛  (١٢. يشيش انٗ انًُٓح (١١انًذسعخ ؛ 

رٕنيذ  (١٧. الاحزشاف (١٦ .الاَضجبط (١٥ششيك ؛ / اػزجبس انًشإٔعيٍ كفشيق  (١٤

 .انحًبط نهؼًم

انزُفيز الاعزشاريدي نهًذسعخ في رحغيٍ أداء انًؼهى في في يذسعخ ثبَٕيخ ػهيب داس انحكًخ 

( ١: كيذَٔغٕاسٔ رٕنَٕغبخَٕغ ٔيذسعخ ثبَٕيخ ػهيب انفزبحيخ ثٕيٕلاَغٕ رٕنَٕغبخَٕغ ًْب

اندٕٓد انًجزٔنخ نزشديغ انًؼهًيٍ في رطٕيش  (٣انزؼبٌٔ انديذ ؛  (٢. رذسيت انًؼهًيٍ

سفغ يغزٕٖ  (٦ ؛ انًبدح انذساعيخيُب قشخ يذسط  (٥َحٕ احزشاف انًؼهى ؛  (٤. انًُبْح

الاْزًبو  (٨. انزشديغ ػهٗ يٕاطهخ دساعزٓى نهًؼهًيٍ (٧ .انًُٓخ يٍ خلال ٔسػ انؼًم

 .رٓيئخ يُبخ ػًم خيذ (٩ثشفبْيخ انًؼهى ؛ 

انزقييى الاعزشاريدي نهًذاسط انذيُيخ في رحغيٍ أداء انًؼهى في في يذسعخ ثبَٕيخ ػهيب داس 

: انحكًخ كيذَٔغٕاسٔ رٕنَٕغبخَٕغ ٔيذسعخ ثبَٕيخ ػهيب انفزبحيخ ثٕيٕلاَغٕ رٕنَٕغبخَٕغ ًْب

يٍ خلال انزُقم يًكٍ  اعزخذاو َظبو انزقييى ٔاكزًبل انزؼهى (٢رقشيش يٕخض نُزبئح انزقييى ؛  (١

( ٣أٌ يغٓم ػهٗ انًؼهًيٍ ٔانطلاة يؼشفخ رفبطيم َزبئح انطلاة انزي رى انحظٕل ػهيٓب ؛ 

رٕصيغ يٓبو اضبفيخ نًُظت َبئت سئيظ انًذسعخ ػهٗ انًؼهًيٍ  (٤يُح انًكبفآد نهًؼهًيٍ ؛ 

( ٦رحذيذ انزقييى نًشاخؼخ انًشبكم انزي رُشؤ ؛  (٥انزيٍ يزًزؼٌٕ ثًغزٕٖ ػبلٍ يٍ انزقييى ؛ 

 .الإَزشَذ ْي يظذس نهًؼهٕيبد/ انشجكخ 

 


